

ALISTAN  
PRIMER VOTO



FOTO: CUARTOSCURO

RUMBO A LAS URNAS

• Una de las metas de autoridades, partidos políticos y candidatos, es llegar a los electores de menor edad.

POR JOSÉ RÍOS

**E**l 5 de junio, al menos 154 mil 954 jóvenes de 18 años tienen la posibilidad de acudir a las urnas por primera ocasión a ejercer su voto, para elegir a los gobernantes en los seis estados donde habrá comicios.

De acuerdo con estadísticas del Instituto Nacional Electoral (INE), con corte al 25 de marzo, Tamaulipas es la entidad que tiene más jóvenes registrados con mayoría de edad cumplida, con 49 mil 38 votantes, seguida de Oaxaca, con 44 mil 880, e Hidalgo, con 37 mil 644 más.

En contraste, Quintana Roo tiene el menor número, con 22 mil 965; le sigue Aguascalientes, con 24 mil 106 jóvenes, y Durango, con 25 mil 359.

El voto de los nuevos electo-

#PRIMEROSVOTANTES

# JÓVENES

## EL RETO EN LAS ELECCIONES

MÁS DE 154 MIL CIUDADANOS DE 18 AÑOS DE EDAD PODRÁN EJERCER SU DERECHO. SU PARTICIPACIÓN ES ESENCIAL: INE

VALOR SOCIAL

1

• En su programa para promover el valor ciudadano, el INE considera 3 aspectos.

2

• Por qué hay elecciones, conocer el valor del voto y a los candidatos, los 3 puntos.

JUVENTUDES

# 10%

• DEL PADRÓN ELECTORAL ES DE JÓVENES DE 18 AÑOS.

# 28%

• ES EL GRUPO DE 18 A 25 AÑOS.

# 1

• DE CADA 4 MEXICANOS ES JÓVEN.

res, jóvenes de 18 años, representa 10.5 por ciento del padrón electoral, que es el rubro más bajo a nivel nacional pues el rango de 20 a 24 años tiene el mayor alcance, con 11 millones 110 mil electores.

La participación de este grupo es objeto de estudio del INE, por los bajos niveles de votantes. Durante estas elecciones estatales, el organismo inició talleres y foros de análisis con primeros votantes para que consideren la importancia que tiene el derecho a votar.

"El INE busca concientizarlos e invitarlos a participar activamente dentro y fuera del sistema político electoral, ya que su intervención constante en todos los ámbitos es esencial para el desarrollo de México", resalta Ignacio Ruelas Olvera, vocal del INE en Aguascalientes.

Para Vihaney Reyes, especialista en política y gestión social de la UAM, las juventudes se desentienden de la manera de hacer política, pero aprenden de ello debido a sus circunstancias sociales, lo que les genera desinterés en la participación.

"Al no encontrar un medio de expresión con el cual se sientan satisfechos, y principalmente escuchados para darle solución a sus demandas y necesidades, se apartan de los canales políticos tradicionales".